

J'ai fui l'Allemagne nazie, journal d'Ilse 1938-1939

Un journal intime émouvant, brutal, parlant d'un exil sur le « Saint Louis » encore méconnu.

Auteur: Yaël Hassan

Yaël Hassan est née à Paris en 1952, mais a vécu en Belgique et en Israël. A cause d'un accident de voiture, elle se retrouve immobilisée. Pour passer le temps, elle commence à écrire. Son premier roman, "Un grand-père tombé du ciel", obtient de nombreux prix, dont le prix Sorcière de 1998.

Ilse, jeune fille juive allemande, démarre son journal aux lendemains de la « nuit de Cristal ». Elle le poursuit tout au long de son exil sur le " Saint Louis", bateau mis à la disposition de 700 Juifs par le gouvernement d'Hitler en échange de tous leurs biens et d'une énorme somme d'argent. On rencontre Ilse, jeune allemande juive. Elle nous expose les conditions de vie très dure des juifs d'Allemagne, toutes les brimades et l'humiliation qu'ils subissent. Ilse est un personnage qui m'a beaucoup plu. Elle est courageuse et ne baisse jamais les bras. Tous les personnages qui gravitent autour d'elle sont tout autant intéressants et apportent un grand intérêt au déroulement de l'histoire. On a différents points de vue, passant d'un jeune garçon des jeunesse hitlériennes, aux parents d'Ilse.

Son exil sur le Saint Louis est très émouvant. Toutes les rencontres d'Ilse sont touchantes, heureuses ou tragiques. On tremble pour eux, on souhaite qu'ils s'en sortent. La fin est affreuse. On comprend réellement les conséquences de la guerre.

Un livre émouvant, qui fait comprendre l'horreur de cette guerre.

Mon Histoire

*J'ai fui l'Allemagne
nazie*

JOURNAL D'ILSE, 1938-1939

Yael Hassin

GALLIMARD JEUNESSE